

**DIRECTOR**  
**Y ADMINISTRADOR GENERAL**  
**JOSE J. GONZALEZ**  
 Calle de "Pichincha" No 23.

# LOS ANDES.

**SUSCRIPCIONES.**  
 Por un mes.... S. 0 80  
 Por un semestre.... 4 00  
 Por un año.... 6 40  
 Número suelto.... 0 10  
**AVISOS Y REMITIDOS:**  
 Hasta 80 palabras.... S. 1 00  
 Cada palabra excedente.... 0 01

**Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.**

**AMERICANOS CÉLEBRES**  
 por la BARONESA DE WILSON, obra ilustrada con retratos.  
 La activa y acreditada casa editorial de Barcelona, Sucesores de N. Ramirez y Ca., ha publicado la importante obra cuyo título encabeza estas líneas.  
 Los estudios biográficos e históricos de la Srta. Baronesa de Wilson, con el título de AMERICANOS CÉLEBRES, constituyen una completa y animada narración de los más memorables hechos relativos a la conquista e independencia del Nuevo Mundo. Adornan esta obra muchas y preciosas láminas.

**PEDRO L. SEVERIN.**  
 IMPORTACIÓN, EXPORTACIÓN Y COMISIONES.  
 Correo, 184— Valparaíso— Cable— Severin.  
 Se encarga de compra de frutos del país, embarques, desembarques y trasbordos. Admite consignaciones y anticipa fondos sobre ellos.  
 12 m, N.º 2,632

**F. G. Pierra & Co.**  
 Comisionistas.  
 81 NEW STREET, P. O. BOX 818. NEW YORK.  
 Tienen el gusto de ofrecer sus servicios a este Comercio para la compra a comisión de todos los efectos Norte-americanos y para la venta de productos del país bajo condiciones liberales.  
 Adelantan fondos sobre las consignaciones y abren créditos para mercaderías.  
 La experiencia de muchos años de práctica garantiza la fiel y puntual atención a todas las órdenes.  
 Representante en Guayaquil  
**J. M. Urgelles.**

La salud de la mujer.  
 CONSERVADA POR LAS  
**PILDORAS**  
 TOCOLÓGICAS;  
 del Dr. N. Bolet.

**FUMADORES**  
 PRUEBA HACE FE  
 Llegaron los Famosos Cigarrillos picadura extra-flor y de hebra, de  
**PEDRO ANTONIO ESTANILLO,**  
 HABANA.  
 Unicos AGENTES en el Ecuador,  
**L. C. STAGG & Ca.**

**SCHOOP BROTHERS,**  
 6 & 8, LIME STREET SQUARE, E. C.  
**LONDRES--INGLATERRA**  
 Estos corredores muy bien conocidos obtienen los precios mas altos por los géneros que se les consignen para sus ventas. Roma líquida producido inmediatamente después de llegar los géneros en esta.  
 BANCA:—LA CITY BANK ALD GATE—LONDRES.

Este maravilloso específico se ha hecho ya casi universal. Ha verificado una completa revolución en el tratamiento de las enfermedades puerperales a la mujer así casada como soltera. Los famosos médicos recomiendan las PILDORAS TOCOLÓGICAS I con entera satisfacción sobre sus admirables efectos.  
 Muchos Puerperarios de grandes naciones como los Estados Unidos, España, Italia, Brasil, desearán bajo su firma, solo que estas píldoras son un maravilloso descubrimiento.  
 Los que las boticas averiguen el expendio de millares de gruesas de cajitas. Padres de familia respetables, atestiguan las maravillas más increíbles. No hay un solo caso en que hayan fallado en los 15 años que hace que estas píldoras vienen arrojando víctimas a la muerte.  
 Las PILDORAS TOCOLÓGICAS del doctor N. Bolet, curan toda clase de enfermedades en el organismo de la mujer, cualquiera que sea la forma en que se presente el mal.  
 Fortifican el sistema, lo regeneran radicalmente, y restablecen la belleza y lozanía perdida por los sobacos.  
 Bajo juramento asegura el autor que no contienen sino vegetales inofensivos.  
 No requieren dieta de ningún género de las que las haya tomado que no las tenga por providenciales.  
 Folletos instructivos y El Consultor Doméstico se distribuyen gratis en las boticas. De venta en la «Farmacia Mora»—Panamá

se hallan de venta en todos los establecimientos.

**MANCEL'S**  
 "Elixir Rejuvenerador,"  
**Célebre Remedio Americano.**  
 PARA

**Cerveza Nacional**  
 FRESCA Y DE EXPORTACION  
 ANALIZADA Y APROBADA  
 POR  
 LA Facultad MEDICA del Guayas  
 Cerveza fresca en barriles de 9 galones.  
 Cerveza de exportación en cajas de 20 i 40 botellas.  
 [Garantizada de durar sin descomponerse 2 años.]

**CURARINA**  
 DE JUAN SALAS NIETO  
 El mas precioso remedio del siglo XIX.  
 NO MAS MUERTOS POR CULEBRAS NI PERROS RABIOSOS.  
 NO MAS QUININA CONTRA LAS FIEBRES  
 Antídoto y preservativo por excelencia de todos los venenos animales, de las fiebres palúdicas, vomito prieto i colerina.  
 CURACION INMEDIATA DE HEMORRAGIAS, HERIDAS, SABAÑONES, GOLPEES I CONFUSION.  
 Todo habitante de los trópicos i sobre todo los viajeros, deben usarla como preservativo de las enfermedades indicadas, así como para vitar la indigestion que produce en la piel la picada de los mosquitos i otras insectos. Ha un efecto amargo, pederoso i completamente inocuo. Usese sin temer.  
 Véase el folletito con las certificaciones. Vendida con las instrucciones alemanas // Laboratorio Legation central.  
**FARMAOLA ROMAN,**  
 Carujena, Estados Unidos de Colombia i Mérida del Sur.  
 Agencia General en el Ecuador  
 F. PATZNER—Guayaquil

**Hombres, Débiles y Nerviosos,**  
 Para la curación rápida de la Impotencia, Derreame, Seminales y de toda clase de desórdenes producidos por Excesos Sexuales durante la juventud, la virilidad o la vejez.  
 Curará aun Cuando Hallan Fallado todos los demás Remedios  
 Y es el único medicamento que cura todos los casos de  
**DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO.**  
 Impotencia PARCIAL O TOTAL, ESTERILIDAD NERVIOSA, TISIS, ESPERMATORREA O DERRAMES SEMINALES,  
 toda clase de debilidad en el organismo, como FALTA de VIRILIDAD y enfermedades de los órganos genitales.  
 Cada paquete lleva instrucciones sobre el modo de usarlo.  
 Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticas; si no las tiene de venta pide a un boticario que las mande a buscar.  
 Casas comisionistas de exportación y de drogas al por mayor pueden suplir la demanda.  
 Dirijase las cartas de consultas a la dirección que sigue y solamente el Médico consultante las verá y las guardará estrictamente privadas.  
**DEPOSITO PRINCIPAL DE;**  
**Mancel's Rejuvenerador,**  
 43 East 19th St. Nueva York. E. U. A

**HIELO DE SUPERIOR CALIDAD**  
 DE VENTA  
 Por mayor.—En el Depósito Central, calle de "Pichincha."  
 Por menor.—En todos los establecimientos.  
**LOCUMBA**  
 de la acreditada marca de Adrian Ward, ha recibido y ofrece en venta  
 L. C. STAGG  
 Guayaquil, Mayo 28 de 1899.

LOS ANDES.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1889

Segun nos comunican nuestros correspondientes los Sres. Amable Prince y O' Pabellón de Guatemala, el don de ha organizado su grupo de lectores de los principales periódicos de las Américas del Centro, del Sur de las Antillas y del Extremo Oriente, es su construcción de madera de las más lindas.

Esta situado dicho pabellón a man derecha de la torre de Eiffel, del lado derecho en frente de la parte central del Palacio de las Artes liberales. Se encuentra a proximidad de todas las secciones de las Repúblicas de las Américas y del imperio del Brasil, quienes han construido pabellones que rivalizan de riqueza, i que serán uno de las mayores atracciones de la Exposición.

Encomendamos particularmente a nuestros compatriotas que visiten en el Pabellón de Guatemala, la instalación que han hecho nuestros correspondientes, Sres. Amable Prince y O' gracias a la amabilidad del señor comisario general de Guatemala.

Guayaquil, 18 de Junio de 1889.

ESTUDIOS DE FILOSOFIA POLITICA.

LAS LIBERTADES INDIVIDUALES.

I.—Las Libertades individuales i la Constitución.—La libertad de conciencia.—Sistema constitucional.—Doctrina científica.

La Revolución americana i la Revolución francesa han universalizado la práctica de considerar como parte esencial de toda Constitución política una Declaración de derechos, libertades o garantías individuales, de que el Estado no puede despojar en parte alguna a los ciudadanos.

¿Qué fundamento racional tiene hoy esta práctica? Si las libertades individuales constituyen la esencia misma de la ciudadanía, ¿qué necesidad existe de que ellas sean especialmente enumeradas por la Constitución? ¿No basta que el Estado viva bajo una forma democrática para que ni el ciudadano deba temer su violación ni el Gobierno pueda atentar contra su integridad?

Es indudable que un Gobierno democrático no debe tener otras atribuciones que las terminantemente señaladas en la Lei fundamental, i que desde el instante en que extralimita esas atribuciones comete un acto despótico sujeto a una sanción penal. De manera que, en las fuerzas de los principios que forman la ciencia constitucional, no es preciso, para que los ciudadanos vivan en completa posesión de las libertades individuales, que estén reconocidas por la lei escrita.

Pero si atendemos al origen de esas libertades, a la manera con que se ha verificado la evolución política, sobre todo, a la imperfección con que todavía funciona el organismo gubernamental, el problema que nos ocupa exige una solución distinta.

Los revolucionarios franceses, dejándose arrastrar por un idealismo generoso, i aceptando a ciegas la paradoja de Rousseau sobre la pretendida igualdad original de todos los hombres, fundaron la Declaración de los derechos en una base falsa, Turgot decía;

“Los derechos de los hombres reunidos en sociedad no se fundan en su historia, sino en su naturaleza.” Mirabeau declamaba: “No es en viejas cartas donde debe buscarse el derecho de la nación, sino en la razón; sus derechos son antiguos i sagrados como la naturaleza.”

La sociología nos obliga a considerar la cuestión de un modo menos poético.

El gobierno primitivo de las sociedades fué el despotismo absoluto, encarnado ora en la voluntad del jefe del rebaño, ora en la voluntad de un reducido número. En esta organización primordial el individuo no es un elemento libre que, conservando la autonomía de sus actividades personales, concurre conscientemente a la manera de ser i a la dirección general de la colectividad de que forma parte; sino que, por el contrario, su personalidad se absorbe por completo en la agrupación social, la cual obedece al impulso incontestable de la voluntad directora, como obedece un cuerpo inerte a la fuerza única que lo arrastra en determinada dirección.

El origen de las libertades no coexiste, pues, con el origen de las agrupaciones políticas. Ellas no aparecen sino cuando, ya constituida de una manera relativamente estable la sociedad, el hombre empieza a comprender que la actividad de su cerebro i el empleo de sus fuerzas productoras le impulsan a combatir contra el Gobierno, para cambiar su situación de molécula inerte por la categoría de ciudadano. Toda la evolución política se caracteriza por esta lucha secular entre el Estado, que quiere conservar un poder omnímodo sobre los elementos que lo forman, i el individuo, que aspira a reivindicar la posesión de sus derechos.

De una parte aparecen los gobernantes, que crean encarnar en sí todo el Estado, i de otra parte los ciudadanos. Unas veces, el pueblo pide sus libertades a los gobernantes, como concesión generosa; otras veces, se las arranca por la fuerza. Las aspiraciones del demos griego i las aspiraciones, amenuado traducidas en protestas violentas, de la plebe romana, son, en el mundo antiguo, manifestación ostensible del despertar de la conciencia independiente i alboros de la libertad política. Durante el largo periodo de formación que constituyen los siglos medios, la lucha continúa entre ambas fuerzas, siquiera no se manifieste de un modo siempre violento, por las circunstancias especiales en que entonces vivieron los Estados europeos. La edad moderna es una sucesión de triunfos de los gobernantes, triunfos que se traducen en concesiones de derechos por parte de los últimos.

Y como los derechos aparecen con el carácter de concesión, en seguida son determinados por leyes a cuyo respeto quedan obligados los concedentes. De este modo empezó el pueblo inglés a recabar de sus monarcas las libertades individuales.

La garantía expresa de la lei escrita fué mira constante de los primeros legisladores de los Estados Unidos. Jefferson

decía: “Espero que se redactará una Declaración de los derechos del hombre para proteger al pueblo contra el Gobierno federal, así como está ya protegido casi siempre contra el gobierno de los Estados.”

(Continuará)

Exterior.

PERÚ

TACNA.

Tembor.—El Domingo último, a horas 8 i media de la mañana, nos sorprendió un fuertísimo movimiento de tierra, bastante prolongado, i antecedido de un ruido otaba.

La población se puso en alarma. Todas las calles se vieron en un momento cubiertas de gente.

En San Ramón, en el instante en que el sacerdote oficiaba el sacrificio de la misa, se produjo barrullo i medio.

Los oyentes corrieron en diversas direcciones a fin de ganar la calle. El susto i el alarido fueron mayores.

No era para menos, desde que el temblor fué demasiado récto.

Otro temblor.—Menos intenso que el de la mañana del Domingo pasado, nos sorprendió un otro movimiento de tierra a las 3 70 a. m. del 3, acompañado de mucho ruido. Con alguna frecuencia vienen visitándonos los temblores.

Ojalá que, como hasta ahora, no pasee más que de ofrecer un buen susto al vecindario.

ARICA.

El día 2 fué de gran alarma para este puerto por los veintin temblores que en las horas trascridas desde las ocho de la mañana de ese día hasta las 3 de la tarde se han sentido algunos un tanto réctos.

El mar ha permanecido tranquilo a pesar de que muchos gritaban: “se sale el mar! se sale el mar!”

Sabemos de muchas familias que anoche han pernoctado de temor a una catástrofe semejante a las dos que ha experimentado Arica.

—El Capitán del vapor aguador “Juanita”, comunica haber sentido un temblor frente a Camarones, cuya quebrada la vió como cubierta por una densa nube de polvo.

El sacudimiento fué de tal magnitud, que detuvo por un momento la marcha.

BOLIVIA.

Se han extendido en favor del señor Juan Francisco Velarde, las credenciales de Ministro de 1ª clase, con misión especial para concurrir al Congreso internacional, que debe tener lugar el 2 de Octubre próximo, en la ciudad de Washington de EE. UU.

Junio 4.—Ha llegado el correo de esta Nación, trayendo diarios cuyas fechas alcanzan hasta el 29 de Mayo último.

El Barón de la Riviere retiró la propuesta que habia hecho sobre navegación del río Kaka, por no convenirle los términos de la concesión.

—El Ministro de Relaciones Exteriores envió a su colega de la República Argentina un cablegrama de felicitación por el aniversario de la independencia de aquella Nación lo mismo que al del Ecuador por la gloriosa jornada de Pichincha.

—En reunión general de los accionistas del Banco Nacional de Bolivia, se eligió a don Arturo Arana, Gerente de dicho Banco.

—En el decreto sobre la convocatoria al Congreso, se dice haberse tomado esa resolución por razones graves de Estado que se relacionan con la política general,

—Don Moisés Arce, Agente de la “Compañía Minera de Huanchaca” hizo inscribir en Sucre en el Registro de los derechos reales, dos contratos celebrados entre la compañía mencionada i “The Antofagasta and Bolivia Railways Company, Limited”; uso de transferencia del ferro-carril de Antofagasta a Huanchaca i otro sobre explotación del mismo.

Poniéndose en movimiento los preparativos necesarios para celebrar el Concilio. Había llegado ya el Obispo señor Granados.

—Confinamiento.—El señor Fidel Aranivar por orden del Gobierno, debe marchar en el término de quince días en calidad de desterrado al insalubre pueblo de Aiquile. Ni la austera severidad de principios por respeto a la lei, ni la conducta que circunspeta i intachable que siempre ha observado en sus actos públicos i privados le han valido para ponerlo siempre a salvo de chismes ruines. La ausencia de este respetable ciudadano será sentida en el seno del Ayuntamiento, por la juventud estudiantil por la sociedad entera.

Es digna de aplauso la conducta circunspeta e independiente con que el señor Prefecto del Departamento ha procedido en esta delicada cuestión.

CHILE.

—Mr. Field, Presidente del Sindicato norte americano encargado de la construcción de los ferrocarriles, debe llegar mañana a esta capital.

—Se asegura que próximamente debe regresar también Mr. Lord, con el objeto de hacerse cargo nuevamente de su antiguo puesto como representante del Sindicato.

Valparaiso.—El resultado de la elección para la mesa directiva de la Cámara de Senadores, ha sido la siguiente: Para Presidente: por don Adolfo Valderrama, 16 votos; por don Anibal Sañartu, 13 i en blanco 3.—Para Vicepresidente: por don Eduardo Cuevas, 16 votos; por don Agustín Edwards, 13 i en blanco 3.

El Senador don Miguel Varas sostuvo que los favorecidos por mas votos, no reunían ya la mayoría de sufragios necesaria para ser proclamados.—El señor Valderrama renunció el cargo i se levantó la sesión.

Valparaiso 5.—El Heraldos anunció ayer, que el señor Ministro de Relaciones Exteriores Sr. Sanchez Fontecilla, habia presentado su renuncia al Ministro de Justicia e Instrucción, Sr. Bañados Espinosa.

—La Cámara de Diputados eligió para Presidente de ella al señor Demetrio Lastarria por 63 votos, habiendo obtenido 31 D. Enrique Mac Iver. Para primer Vicepresidente, fué elegido D. Luis Errázuriz por 62 votos, obteniendo 29 D. R. Sanhueza Lizardi para el mismo cargo. Segundo Vice presidente, fué elegido D. Ricardo Vial por 62 votos.

Santiago 5.—Suntuosísimos han estado los funerales i entierro del ex-Presidente de la República D. José Joaquín Pérez.

Crónica.

SANTORAL.—Mañana Mercoles 19. Santos Jervacio i Protasio mártires i Juliana virgen.

Jueves 20. i CORPUS CHRISTI, Santos Silverio papa i mártir i el santo Francisco Pacheco compañeros mártires.

Viernes 21. San Luis Gonzaga confesor.

Sábado 22. Paulino obispo i confesor.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana miercoles hará la guardia de depósito la compañía “Nueve de Octubre” número 11, el jueves la “Aviles” número 12, el viernes la “Independencia” número 16, i el sábado las compañías “Ecuador” i

“Sucre” números 16 i 17 respectivamente.

BOFICAS DE TURCO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes:

La Bofica Alemana, frente a San José i la Bofica del Sur, frente a Sau Alejo.

COMPANIA DUCLOS.—En el vapor “Pizarro” ha llegado a esta ciudad la mail anunciada con mucha que halmente dirige el aplaudido i reputado artista señor D. González Duclós, cuya merecida celebridad la debe única i exclusivamente a sus admirables dotes en el arte dramático.

Según cartelerones que hemos visto, inaugurará su temporada en nuestro teatro el jueves 20 de los corrientes con la grandiosa producción en tres actos de Giacometti *Los dos sargentos* i la famosa peticia *Un retrato i un pantalon*.

Inútil nos parece encomiar a los esposos Duclós, pues bien conocidos son de nuestro público su exquisito gusto i disposición teatral; en cuanto a su compañía i ilustrado personal pronto sabremos a qué atenernos. Lo que sí podemos asegurar es que el estimable señor Duclós es esperado por el público con ardiente entusiasmo, deseoso de deleitarse cuanto antes en las escogidas piezas que forman el rico repertorio de su compañía.

CON GRAN SORPRESA hemos visto el reclamo que en su parte crónica hace en su último número de la “Cartilla Militar” en lo que se refiere a “Los Andes”, pues si de algo nos preciamos es de ser cumplidos en nuestros cambios tanto con los periódicos del país como con los extranjeros.

Pero sea de ello lo que fuere, aceptamos el reclamo en cuanto que se expresa en él vir deso de tener a la vista nuestro periódico.

SUPERSTICION CHINA.—Los hijos del Celeste Imperio entre otras muchas supersticiones tienen la de suponer que el primer día del año, según su calendario, es el más propicio para llevar a cabo todo aquello que de desear obtener beneficios o felices resultados, creen que en ese día todas sus oraciones son oídas, i en el ofrecen innumerables sacrificios a sus dioses; se comprometen para ensayar o contraer matrimonio, estrenar la ropa nueva, se embarcan, emprenden un negocio, ponen la primera piedra para la construcción de sus edificios, venden a sus hijas, ejecutan a los criminales i se cortan las uñas de los pies.

EL DESAFIO.—El desafío como ha dicho un sabio es la embriaguez del honor, cuenta en Francia con mayor número de adeptos que en cualquiera otra parte. En un resumen estadístico a este respecto encontramos que han habido en Francia desde el año 1872 no menos de 847 duelos conocidos, pues no es posible tener noticia de los innumerables que se llevan a cabo en el Ejército i de los cuales jamás hablan los periódicos por ser esto prohibido por las ordenanzas militares. De estos 847 desafíos sólo en nueve casos quedó inhabilitado alguno de los combatientes i el 98 por ciento se retiraron del campo ileso pero con el honor satisfecho.

TEMBLORES EN EL SUR.—El “Pizarro” de la compañía inglesa, llegado ayer de Valparaiso e informado, rectifica los datos que el cable comunicó, en un principio, referentes a los temblores habidos en el sur i que no han tenido, felizmente, la gravedad que se creyó.

Sin embargo no han dejado de ser alarmantes los movimientos de tierra que llegaron a 21, en 24 horas, en Arica.

En otros puertos más al sur los movimientos se han dejado sentir, como se verá por el suelto siguiente de un periódico de Iquique: Precursoros o causa de algún



Avisos.

Compañía

DE FERRO-CARRIL Y OBRAS PÚBICAS DE GUAYAQUIL.

Dando mañana, 4 de Junio, se hará sustrato al servicio público la línea de Durán en conexión con la de Chimbo. El servicio, por ahora, se hará como sigue: Lunes, miércoles y viernes tramos par. Chimbo con estaciones en Yaguachi, Chobé, Milagro, Venaco, Narandí y Barragosañal. Martes, jueves y sábados tramos de Chimbo hacia Durán, haciendo la misma escala. En los días Lunes, miércoles y viernes el vapor de la Compañía partirá de este puerto a las 9 a. m. y al día siguiente de Durán a las 10 y 11 de la mañana, jueves sábados vendrá el vapor de Durán en pasajeros y carga de 4 p. m. y saliendo en otros días el tren de Chimbo a las 9 a. m. En el vapor se desechan boletos para pasajeros y carga, lo que se puede hacer los días a las horas en que el vapor está en puerto. La tarifa en la misma antes establecida. Desde el 1.º de Junio próximo habrá un tren diario de ida y regreso de Durán al Milagro. Por más informes dirigirse a la oficina de la Compañía.

Guayaquil, Junio 3 de 1899. Por la Compañía de Ferro-carril Obras Púbricas de Guayaquil. El Gerente FREDERICO RIVERA.

AVISO.

Recomendamos, para los Comerciantes Agrícolas, una persona versada en esta rama y con buenas referencias, al que le solicite dirigirse a esta imprenta, desde donde se le dará razón.

ROYAL MAIL

Steam Packet C.º

Los vapores de esta Compañía salen de Guayaquil para Europa (Plymouth, Cherbourg, Southampton) en las siguientes fechas durante el presente año: Junio 4 i 18 | Octubre 8 i 22 | Julio 2, 15 i 30 | Noviembre, 5 i 19 | Agosto 13 i 27 | Diciembre, 31 i 17 | Setiembre 10 i 24 | Deseado a Plymouth en 21 días. Hacen escala en los puertos de Jamaica, Jamaica, Barbados y están en conexión con vapores de esta Compañía que van a las diferentes islas de las Antillas. Los vapores, tanto a mercaderías para las Antillas (Veracruz) para los principales puertos de Europa, dando opción para los puertos de Havre, Londres, Hamburgo, Antwerp, Amsterdam, Rotterdam, etc., etc. A. Se llama particularmente la atención de los exportadores a la nueva línea establecida de un vapor mensual que sale de Guayaquil cada mes con destino a las Antillas, Habana, Havre, y otros puertos, Hamburgo y Bremen. Las cargas directas para el Havre (Havre) y Bremen, sin embargo. GEORGE CHAMBERS Agent. 3,866

Gran Fábrica DE SODA

El que suscribe comunica al público i su clientela, que ha trasladado su FABRICA DE SODA a la calle "Nueve de Octubre", casa del señor Manuel Montenegro, intersección de "Chanduy". Así mismo le participa que le ha llegado nuevos i diversos envases para vender a precios módicos i que dentro de pocos días abrirá un Salón sucursal de la Fábrica, en la plaza de Rocafuerte casa de la señora viuda de Navas, donde el público encontrará constantemente refrescos de todas clases.

Carlos Tassara.

Guayaquil, Mayo 5 de 1899. 3m

1900 SOLUCIÓN y CÁPSULAS DE ANTIPIRINA del Dº CLIN

Premiado por la Facultad de Medicina de París. - Premio Montyon. La Verdadera Solución de Antipirina del Dº Clin posee una acción poderosa para calmar los dolores en los casos de Lumbago, Tortícolis, Neuralgias, Cefálicas, Menstruación difícil, Cólicos violentos y los Accesos de Gota y de Reumatismo. Se puede considerar científicamente la Antipirina como el remedio más poderoso contra el dolor. (Academia de Ciencias, Sesión de 16 de Abril de 1907). Dosis: Tómense cada día de 2 a 4 cucharadas de Verdadera Solución de Antipirina del Dº Clin. NOTA. - Cápsulas de Antipirina del Dº Clin destinadas a las personas que no quieren tomar Solución. CASA CLIN y Cª en PARIS, y LOS FARMACÉUTICOS.

North British & Mntil INSURANCE COMPANY.

Capital autorizado \$1,000,000. Reservas \$1,200,000. Pasado \$1,200,000. Fondo de Intendidos \$1,200,000. Al 1.º de Mayo de 1899. \$1,200,000. Saldo de Vida y Rentas \$1,200,000. Edificio sobre Sección Indemnidad \$1,200,000. V. de Rentas \$1,200,000. Se Infructúan rentas de esta Compañía, i en señal de buena fe autorizada para asegurar seguros contra incendios en esta ciudad. Guayaquil, 1899. \$111-164. L. C. STAGG, & Co.

AVISO.

El que quiera comprar alguna cantidad de sebo frito, colado sin chicharrones i bien limpio, i en aduana, ocurra a esta imprenta para que se entienda con el vendedor. Guayaquil, Mayo 24 de 1899.

-Corredores-

se necesitan para la venta de artículo patentado para el alivio de la sordera. Gran suceso. Se paga buena comisión. Dirigirse a la Casilla Correo 1237 Buenos Aires.

COMPANIA JENERAL

Trasatlántica.

Esta Compañía tiene establecidas tres líneas de vapores que hacen mensualmente el tráfico directo de pasajeros i mercaderías entre Europa i Guayaquil, y vice versa, a saber: LINEA DE SAINT NAZAIRE A COLON. Salida de Guayaquil... el 8 de cada mes Llegada a St. Nazaire " 25 " " haciendo escala en Pointe-a-Pitre, Base-Terre, Saint Pierre, Fort de France, La Guaira, Puerto Cabello i Sabanita. LINEA DE HAVRE, BURGOS I SANTANDER A COLOM. Salida de Guayaquil... el 21 de cada mes Llegada a Santander " 14 " " a Burdeos... 15 " " a Havre... 18 " " haciendo escala en Pointe-a-Pitre, Base Terre, Saint Pierre, Fort de France, Trinidad, Carupano, La Guaira, Puerto Cabello i Sabanita. LINEA DE MARSELLA A COLON. Salida de Guayaquil... el 11 de cada mes, llegando a Marsella el 11 del mes siguiente, i haciendo escala en Cartagena, Puerto Cabello, La Guaira, Carupano, Trinidad, Fort de France, Saint Pierre, Pointe a Pitre, Base Terre, St. Tomas, Tenerife, Málaga i Barcelona.

Estas líneas están en combinación directa con las otras dos que tienen también establecidas la misma C.º para Méjico i todas las Antillas. Para todos los pormenores necesarios sobre pasaje, fletes, seguros sobre embarques, etc. dirigirse al que suscribe. W. HIGGINS, AJENATE. Guayaquil, Mayo 3 de 1899.

Dr. DANIEL J. JARAMILLO MEDICO I CIRUJANO Consultas de 1 a 8 de la tarde para los pobres gratis. calle de «La Caridad», N.º 263

JARABE DE FOLLET Sirop a Chloral Follet. Es el calmante por excelencia que suprime el dolor y procura el sueño tranquilo y natural en los casos de NEURALGIAS - GOTA - REUMATIS - FIEBRES. Exíjase la Firma: Follet. Fabricación en L. FRERE, 19, rue Jacob, Paris.

MARCA PATENTADA NESTLE (Harina Lactea Nestle) ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NINITOS. Exíjase sobre cada caja esta Etiqueta Adhesiva. DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

VINO TANICO DE BAGNOLS-SAINT-JEAN. Premiado con Medallas en las Exposiciones de Filadelfia en 1876, de París en 1889, de Bruselas en 1889, de París en 1889, de París en 1889. E. DITELY, propietario 19, rue des Ecoles, PARIS. Este vino, tónico por excelencia, se ordena por los Médicos más eminentes a las personas valentunarias y debilitadas y en muchos casos de anemia, de Reumatismo crónico, de esta afección o véteral, y contra toda clase de Dispepsias. Es excelente para las personas convalescentes, para los ancianos, para los niños débiles, para los niños convalescentes y para las mujeres debilitadas por los fatigos del embarazo.

JABON ANTISEPTICO CON ALQUITRAN BORATÉ J. LIEUVAUD Añid, en Marsella (Francia). Este Jabon está preparado de un modo irreprochable con productos puros, y recomendado por los grandes Médicos para el tratamiento de las Enfermedades contagiosas de la Piel, Tumores, Empiomas, etc., y para lavarse antes y después de las operaciones quirúrgicas. Es el MEJOR PRESERVATIVO EN CASO DE PLAGA o de epidemia de las ESCUELAS Y DE LOS HOSPITALES. Exíjase la Marca y Firma adjuntas. Depósito en Guayaquil: J. PATEL; A. M. YANAS; T. TABARA.

Vino de Bugeaud. TONI-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO. El Vino de Bugeaud reconstituye la sangre, repara las fuerzas, despierta el apetito, facilita la digestión, restablece las funciones del estómago, conviene en una palabra a todos los temperamentos débiles o fatigados. El Vino de Bugeaud es vendido en todas las principales Farmacias de París. Exíjase la Marca y Firma adjuntas. Depósito en Guayaquil: J. PATEL; A. M. YANAS; T. TABARA. Vente al por Mayor: P. LEBEAULT & Co, 5, rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

Leiras Sobre Panamá A la vista Gira constantemente L. C. STAGG.

PILDORAS DE BLANCO. Votero de Hierro. Participación de los productos de Iodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determinan el anemia escorbútica (leucemia, dispepsias y hamores fríos, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (menstruación), la Amenorrea (menstruación nula o difícil), la Tisis, la Mielitis (inflamación), etc. Es un agente terapéutico tan práctico como eficaz para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles o debilitadas. N. B. - El Ioduro de Hierro impuro alterado en un medicamento inútilamente. Como prueba de pureza y exactitud de las verdaderas Píldoras de Blanco, exíjase nuestro sello de garantía y modificar las constituciones linfáticas, débiles o debilitadas. N. B. - El Ioduro de Hierro impuro alterado en un medicamento inútilamente. Como prueba de pureza y exactitud de las verdaderas Píldoras de Blanco, exíjase nuestro sello de garantía y modificar las constituciones linfáticas, débiles o debilitadas. FARMACIA DE PARIS, calle de Valenciennes, 10. DESCUBRIRSE DE LAS FALSIFICACIONES.

Sirop Codéme Toti Zed. El Jarabe del Dr Zed es un agente precioso para los Niños en los casos de Coqueluche, Inanición, etc., contra la Tisis nerviosa de los Niños, las Afecciones de los Bronquios, Catarras, Refrignos, etc. PARIS, 23, rue Drouot, y en las Farmacias.

CHOCOLAT MENIER de PARIS. UNIDAS DE LAS INIMITABLES. MARCO PATENTADO. FABRICA DE CHOCOLAT EN BRUSSELES.

165, calle St-Martin y calle Quiquampoix, 16. Fabricación de Peines, Cepillos, Espejos, Cuentas, etc. MARU, Huaso y Madera.

EL MICROVIO DE LA Bienorragia queda destruido radicalmente por el uso de la Inyección Cadet. DEPOSITO GENERAL: PARIS, Boulevard Dehaen, 7. Léase la INSTRUCCION que acompaña a cada Frasco de la Inyección Cadet. Depósitos en todas las principales Farmacias.